

やさしい 考える子 元気な子

# 萬歳小だより

平成30年1月号  
2018. 1. 9

## 新年明けましておめでとうございます

校長 高下 伸晃

新年明けましておめでとうございます。保護者・地域の皆様をはじめ、関係するすべての方々に対し、謹んでごあいさつを申し上げます。平成30年(2018年)が、幸多き年になりますよう祈念いたします。

今年の干支は「戊戌(つちのえいぬ)」。この「戌年」には、「物事の結実と、新しい出発、誕生」を表す意味があるそうです。

さて、今年(2018年)は明治元年(1868年)から150年。江戸時代から明治に変わった150年前の人たちは、世の中の大きな変化にさらされ戸惑ったことでしょう。同様に、今を生きる私たちも、国際化や情報化がますます進展し、社会の変化が激しい中を生きています。私自身も、旅行などをすると、乗り物への乗り方が昔と違うので面食らいます。(1年くらいたつと、駅の様子や交通機関の利用の仕方も変わってしまっていて、変化の速さを実感します。)自ら学ぶ力や、変化に対応する力が、ますます重要になってきているのです。

論語には

「<sup>すなわ</sup>学ばざれば<sup>すなわ</sup>則ちくらし。思いて学ばざれば<sup>すなわ</sup>則ちあやうし。」とあります。確かに、現代は「物知り」であることの価値は低下してきており、たいいていことはインターネットで検索すれば分かってしまいます。その分、私たちには「想像」や「創造」が求められる時代といえます。知識があるだけではだめで、その知識をもとに自分で考える力がないといけません。また、いくら考えようにも、最低限の基礎がなければ、それはただの空想になってしまいます。このように考えると、この言葉は今を生きる私たちに当てはまるものといえます。

はじめに申しましたように「戌年」は、次なるステップへのお出立の年としても位置づけられています。ちょうど、学校では平成32年度から完全実施される新しい教育課程への準備が4月から始まります。基礎・基本を大切にしながら、新たな時代を切り開く力をもった子どもたちを育てていくために、新しい一歩を進めていく年としたいと考えています。

今年も、昨年同様、保護者・地域の皆様のご理解・ご協力を賜りますよう、よろしく願いいたします。



新年、素晴らしい青空の校舎

## 1月 行事予定

日	曜日		下校
1	月	元日	
2	火	冬季休業日～1/8	
3	水		
4	木		
5	金		
6	土		
7	日		
8	月	成人の日	
9	火	第3学期始業式 図書事務来校 委員会 発育測定・視力検査 チャレラン <span style="color: red;">あいさつ週間</span>	通常
10	水	安全日 交通指導 放課後学習 ノメディアデー(中学校) ★学校集金口座引き落とし日	15時
11	木	3～6年市標準学力調査予定	通常
12	金	Eタイム	通常
13	土		
14	日	とんど祭り 9:00	
15	月	<span style="color: blue;">読書週間</span>	通常
16	火	朝読み聞かせポラティア チャレラン 避難訓練	通常
17	水	<span style="color: red;">★ノメディアデー</span>	15時
18	木		通常
19	金	Eタイム	通常
20	土	哲多中学校入学説明会	
21	日		
22	月		通常
23	火	チャレラン	通常
24	水	給食週間(～30日) ノメディアデー(中学校)	15時
25	木	参観日13:30～ 教育講演会 6年生親子給食・栄養指導 放課後子ども教室(1～3年生) 交通指導	通常 <span style="color: red;">※1</span>
26	金	Eタイム	通常
27	土		
28	日		
29	月	校内百人一首予選会	通常
30	火	1・2年昔遊び体験10:30～	通常
31	水		15時

**※1 参観日・教育講演会があります。**  
下校でスクールバスを利用しない場合は、  
学校にお知らせください。

### 12/4(月) ニコニコ集会

人権週間に合わせて人権について考えようと、児童会で計画運営をしました。図書委員会がいじめについてみんなに考えて欲しいと本の読み聞かせをしたり、みんなで仲間との協力をメインにしたゲームをしたりしました。また、一人一人が考えた人権標語も1階ホールに掲示しました。



### 12/6(水) 学校運営協議会

保護者や地域住民のニーズ(地域の力)を学校運営に生かす「学校づくり」をめざし、今年度2回目の会が行われました。PTA会長をはじめ11名の運営協議委員さんに集まって頂きご意見を頂きました。「子ども達は、学校のことだけでなくスポ少等、多くのことにまじめに取り組んでいて感心」「高学年が低学年の面倒をよく見ている」「ほめて育てることが大事」等々。今後も地域の力をお借りしながら共に育っていかれたらと思います。



#### 〈お知らせ〉

※ とんど祭りや教育講演会には、地域の方にも参加して頂けたらと思っています。みなさんで声を掛け合ってお来校ください。

### 1/14(日) とんど祭り

PTAと萬歳地区ふるさと振興協議会によって、9時より小学校運動場で開催いたします。神事を行いお正月飾りを焚き上げ、みんなで今年の無病息災を願いたいと思います。

### 1/25(木)

#### 教育講演会・放課後子ども教室

参観日に合わせてPTA教育講演会を行います。今年は、元岡山盲学校教頭の竹内昌彦先生を講師にお呼びしています。4年生以上の児童も一緒に聞きます。講演テーマは、「見えないから見えたもの」です。ご自身の経験を元に貴重なお話が聞けるとと思います。多くの方の参加をお待ちしています。また1～3年生は、夢ひろば萬歳で放課後子ども教室に参加し、木の实を使った工作を行います。

13:30～14:15 授業参観  
14:25～15:45 教育講演会  
放課後子ども教室

### 2/10(土)12:00～

#### 新見公立短期大学

#### 八尋ゼミ学生主催の交流イベント

短大生が夢ひろば萬歳を会場に現在計画中です。幾つかの体験ブースを設け、子ども達にいろいろな体験をしてもらいたいと考えられているようです。詳しくは後日案内があるようです。